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CCNNDDHH 
Desaparecidos del EPR no están en el Campo Militar 1, dice CNDH a 
Limedh 
La CNDH confirmó a la Liga Mexicana por la Defensa de los Derechos 
Humanos (Limedh) que los dos integrantes del Ejército Popular 
Revolucionario (EPR) desaparecidos desde el pasado 25 de mayo en Oaxaca 
no se encuentran en el Campo Militar número 1. 
Este lunes, visitadores de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), encabezados por el encargado del Programa de Presuntos 
Desaparecidos, Jesús Urióstegui, ingresaron a las instalaciones militares a 
realizar "un recorrido minucioso" y confirmaron que los eperristas no están 
detenidos en ese lugar, como algunos reportes habían difundido. 
Nota completa en: 
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/14/index.php?section=politica&artic
le=009n1pol    

NNAACCIIOONNAALL 
México, muy lejos del respeto a los derechos humanos 
La visita de Irene Khan, secretaria general de Amnistía Internacional (AI), a 
nuestro país la primera semana de agosto dejó al desnudo la pobre política 
de derechos humanos que esgrime y ha esgrimido el gobierno federal. 
Víctima de una herencia nefasta que tiene como sus más torvos referentes 
a los genocidas Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría Alvarez, los gobiernos 
recientes han mantenido y nutrido la política del miedo, amedrentadora de 
los luchadores de los derechos humanos, que propicia las agresiones de los 
cuerpos policiacos contra los ciudadanos y mantiene en la impunidad a los 
agresores. 
A lo largo de las entrevistas que concedió durante su estancia en México, 
Irene Khan expuso abiertamente la falta de voluntad política de las 
autoridades para frenar los abusos y las violaciones a los derechos humanos 
de los ciudadanos. Dio a conocer que la organización que dirige documentó 
por lo menos 18 casos de personas muertas a manos de las autoridades en 
los últimos años y cientos de detenciones arbitrarias, torturas, abusos 
sexuales y otras atrocidades que sistemáticamente han quedado impunes. 
Nota completa en: 
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/08/14/index.php?section=opinio
n&article=004o1pol  
Corte limita su acción en situaciones de abuso 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) decidió no recomendar 
castigos para los funcionarios que considere que incurrieron en violaciones 
graves a las garantías individuales en casos como los de la periodista Lydia 
Cacho y de los enfrentamientos en Atenco y Oaxaca. 
Después de dos sesiones de discusión privadas, la mayoría de ministros de 
la Corte llegó a la conclusión de que el artículo 97 de la Constitución sólo los 
faculta para hacer una descripción de los hechos y señalar a los 
responsables de los acontecimientos que se les pida investigar, pero sin 
recomendar algún tipo de sanción en contra de ellos. 
En otras palabras, la SCJN determinó dejar en manos de otras autoridades 
decidir si proceden por la vía penal, civil, política o administrativa en contra 
de los funcionarios que responsabilice de las violaciones detectadas. 



De acuerdo con información del alto tribunal recabada por EL UNIVERSAL, el 
primer beneficiado con esta medida será el gobernador de Puebla, Mario 
Marín Torres, porque la Corte no podrá recomendar que se le inicie un juicio 
político, tal como lo había propuesto, en junio pasado, el ministro Juan Silva 
Meza. 
Nota completa en:  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/153330.html 
Exigen al gobierno federal que cesen las amenazas contra la familia 
Cerezo 
Integrantes de la familia Cerezo Contreras exigieron al Estado mexicano 
que cese las amenazas en su contra; que se apegue a derecho en el 
proceso en contra de los dos hermanos detenidos en el penal de máxima 
seguridad del Altiplano; que mejore la condiciones penitenciarias de esa 
cárcel, y que si en verdad tiene informes de que están relacionados de 
manera familiar con uno de los desaparecidos del Ejército Popular 
Revolucionario (EPR), "lo hagan público oficialmente". 
Al cumplirse seis años de la detención de tres de los hermanos (dos de 
ellos, Antonio y Héctor, aún en prisión), el Comité Cerezo demandó poner 
fin a la "persecución" de que han sido objeto por parte de las autoridades 
federales, pues aseguraron que el 26 de junio recibieron amenazas vía 
correo electrónico y a un teléfono móvil.  
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/14/index.php?section=politica&artic
le=009n1pol  

EENNTTIIDDAADDEESS  

CCHHIIHHUUAAHHUUAA 
Tiene el estado alto índice de asesinatos de adolescentes 
Datos proporcionados por la Red por los Derechos de la Infancia en México 
indican que Chihuahua es uno de los estados en dónde existe más jóvenes 
sin trabajo ni estudios, embarazos en adolescentes, así como en donde se 
registran las tasas más altas de personas asesinadas de entre 12 y 17 años 
de edad. 
Aunado a ello, indicó la asociación, es justamente en esta entidad en donde 
existen políticas públicas “que vulneran los derechos de los jóvenes, al 
aplicar horarios restringidos”. 
Nota completa en: 
http://www.diario.com.mx/nota.php?notaid=0816a670a41ad4ea26dbc7b1f
776de28  

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL  

Continúa desabasto de agua en Reclusorio Oriente 
Una de las quejas más frecuentes de los reclusos es la falta del vital líquido 
que en esta prisión ha disminuido drásticamente desde hace un mes. 
Por ello, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 
Federal sostuvo una plática con el jefe delegacional en Iztapalapa, Horacio 
Martínez, para que se incremente el número de pipas que la llevan 
diariamente a este penal, pues los 50 camiones que la transportan son 
insuficientes. 
Nota completa en: 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/442747.html  
Albergan penales del DF más de 34 mil internos 
El pasado sábado se alcanzó esta cifra , siendo 34 mil 1 las personas que 
están tras las rejas, y una semana después, es decir hoy, la cifra se 



encuentra en los 34 mil 77 Hace exactamente un año, las estadísticas 
oficiales indican que eran 32 mil 693 reclusos, es decir mil 384 menos. 
Se estima que para finales de año sean 35 las personas privadas de su 
libertad de manera legal, mientras que el nivel de vida en estos lugares 
sigue deteriorándose ante la falta de presupuesto y de políticas de 
verdadera readaptación social, como lo ha indicado la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF). 
Nota completa en: 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/442385.html  

GGUUEERRRREERROO  

Amenazan a indígenas por denunciar violaciones de soldados 
La denuncia recibida en octubre pasado en la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) sobre la violación sexual de Inés, indígena 
Me’Phaá (tlapaneca), cometida por soldados del Ejército Mexicano en 2001, 
ha tenido como repercusión la golpiza contra Fotunato Prisciliano Sierra, 
esposo de Inés, a manos de personas identificadas por la comunidad como 
paramilitares, y amenazas contra Obtilia Eugenio Manuel, integrante de la 
Organización del Pueblo Indígena Me’Phaá.   
De acuerdo con información del Centro de Derechos Humanos de La 
Montaña Tlachinollan (CDHM), “por la denuncia ante la CIDH el esposo de 
Inés…, Fortunato Prisciliano Sierra, campesino del pueblo Me’Phaá, el 30 de 
junio fue golpeado y a la fecha continúa siendo amenazado por personas 
que en la comunidad de Barranca Tecoani reconocen como paramilitares al 
servicio del 48 Batallón de Infantería, con sede en Cruz Grande, Guerrero. 
Nota completa en: 
http://www.cimacnoticias.com/site/07081304-Amenazan-a-
indigena.26963.0.html 
El Cecop, en alerta por viraje de Cacahuatepec en La Parota 
Después de presentar en el Tribunal Unitario Agrario (TUA) el convenio de 
conciliación en el que se rechaza la presa La Parota, los comuneros 
opositores al proyecto anunciaron que ante las declaraciones hechas del 
comisario y sus asesores cenecistas –que para ese momento ya habían 
trascendido–, de desconocer el pacto firmado el domingo, mantendrán un 
estado de alerta en los bienes comunales de Cacahuatepec y reforzarán los 
plantones. 
El representante legal de los comuneros Vidulfo Rosales Sierra consideró 
esta actitud como un plan para “contribuir a la polarización social y al 
conflicto, y entonces el gobierno del estado prepara un escenario para que 
después pueda reprirmir a los comuneros que ya decidieron rechazar el 
proyecto La Parota”. 
Nota completa en: 
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/14/index.php?section=soci
edad&article=004n1soc  
Niegan gobierno y CNC validez legal a la votación comunal contra La 
Parota 
Miembros del Consejo de Ejidos y Comunidades Opositores a la Presa La 
Parota (Cecop) entregaron en el Tribunal Unitario Agrario el convenio con el 
Comisariado de Bienes Comunales de Cacahuatepec, que se firmó con base 
en el rechazo de la asamblea del domingo al proyecto La Parota. 
Los integrantes del Comisariado no se presentaron para ratificar el 
convenio, y se supo que en el centro de Acapulco habían dado una 



conferencia de prensa para retractarse, porque dijeron que lo firmaron bajo 
presión. 
El vocero del Cecop, Felipe Flores Hernández, dijo que con este cambio se 
demuestra que el Comisariado reconocido por el gobierno hace lo que le 
ordenan la Comisión Federal de Electricidad y el gobernador Zeferino 
Torreblanca, por medio del líder de la CNC, principal operador de 
Torreblanca, Evencio Romero. 
Felipe Flores planteó que es evidente que el gobierno no está dispuesto a 
respetar la voluntad de la asamblea que rechazó el proyecto La Parota, y 
anunció que el movimiento opositor reforzará la resistencia, y en particular 
los cinco plantones instalados en localidades ubicadas estratégicamente 
para impedir que la CFE y el gobierno entren a la zona de conflicto.  
Nota completa en: 
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=23226  

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
A propósito del día internacional de las poblaciones indígenas 
En la renovación 49/214 del 23 de diciembre de 1994, la Asamblea General 
de las Naciones Unidas decidió establecer el “Día Internacional de las 
Poblaciones Indígenas”, a celebrarse el 9 de agosto cada año. 
Nuestra Nación, como lo señala el artículo 2 de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, tiene una composición pluricultural 
sustentada originalmente en sus pueblos indígenas; lo que significa entre 
otras cosas que existen diversas formas y concepciones de vida y de 
organización. De acuerdo con información oficial, se estima que en México 
existen 12,7 millones de personas indígenas, ocupando el octavo lugar en el 
mundo entre los países con la mayor cantidad de estos pueblos, los cuales 
se encuentran asentados en todas las Entidades Federativas. En el caso de 
Guanajuato, datos de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno 
Estatal, documentar la existencia de 33.707 personas indígenas. 
Nota completa en: 
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=36183  
Vergüenza 
A pesar de que la Procuraduría General de Justicia del Estado ha esclarecido 
el 60 por ciento de los asesinatos de mujeres, es alarmante que el 40 por 
ciento restante siga en la impunidad. Más aún, es una vergüenza que la 
indiferencia por el problema, o incluso desprecio, prevalezca en las más 
altas esferas del gobierno. 
De los 20 casos ocurridos en lo que va del año, la PGJE ha resuelto 12. De 
los otros ocho nada se sabe de sus responsables. Pero todos, sin duda, 
cometidos por quienes conciben a las mujeres como objetos con caducidad 
y desechables. 
Lo más alarmante es que estas agresiones, que se ensañan contra más de 
la mitad de la población en el estado, continúen en Guanajuato año tras año 
y sin que nadie haga algo efectivo para ponerle freno.  
El problema es muy grave, pues como bien lo dice el procurador Daniel 
Chowell Arenas, este tipo de crímenes son reflejo de “un odio de género a 
manos de una sociedad machista”. 
Nota completa en: 
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=36222  
Caminan 4km para llegar a la escuela  
Los caminos que conducen a la comunidad de San Antonio de Bernales, se 
encuentran intransitables, sin embargo el mayor problema es que los 



menores que asisten a la escuela tienen que caminar cerca de 4 kilómetros 
hacia la orilla de la carretera para poder tomar un autobús que los lleve a 
los centros educativos, lo anterior debido a que los camiones urbanos "no 
entran hasta la comunidad" El delegado de San Antonio de Bernales, Joel 
Noel Celio Aguilera, explicó que por ser éste el último poblado de Irapuato, 
el apoyo por parte del municipio es mínimo, aseguró que la mayor carencia 
que presenta el poblado es que algunos tramos de los caminos están 
"completamente intransitables". 
Joel Noel Celio Aguilera, explicó que el verdadero problema radica en que a 
falta de escuelas en la comunidad, los menores que viven en dicho poblado, 
tienen que caminar hasta 4 kilómetros del poblado hacia la carretera, para 
tomar el autobús que los traslade a los institutos de educación de pueblo 
nuevo y abasolo, ya que las unidades de transporte urbano, no entran a la 
comunidad 
Nota completa en: 
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=36211  
Drenaje y seguridad, carencia frecuente en comunidades 
La ampliación del sistema de drenaje, la vigilancia policíaca y la integración 
a programas de apoyos a personas de escasos recursos, son las mayores 
necesidades de las comunidades San Cristóbal y Tomelopitos. 
Román Galván Aldaco, subdelegado de la comunidad San Cristóbal, un 
poblado que tiene casi 6 mil habitantes, requiere de seguridad pública. 
Indicó que cuando ocurren riñas en las calles de la localidad, no llegan 
patrullas de la Policía Preventiva y que el rancho está creciendo cada vez 
más y con ello los problemas, razón por la que están solicitando apoyo del 
municipio para una caseta de Policía, para que haya quien vigile y pueda 
dar mayor seguridad a la población 
Nota completa en: 
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=36212  

JJAALLIISSCCOO 
En breve, EGM dará a conocer al nuevo titular de Coesida: Gutiérrez 
Entre hoy y mañana, de una terna de cuatro candidatos, el gobernador 
elegirá quién será el próximo director del Consejo Estatal para la Prevención 
del Sida (Coesida), aseguró el secretario de Salud de Jalisco, Alfonso 
Gutiérrez Carranza, quien señaló que dos de los aspirantes fueron 
propuestos por organizaciones no gubernamentales y los otros dos buscan 
el cargo por sus méritos. Reiteró que el nuevo titular será una persona que 
cumplirá con el perfil ya anticipado por el gobernador, es decir, no será 
solamente un “repartidor de condones”, sino que también promoverá la 
fidelidad y la abstinencia como alternativas contra el VIH/Sida. 
Nota completa en: 
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/08/14/index.php?section=politic
a&article=003n3pol  

OOAAXXAACCAA 
"Hemos vivido en carne propia el horror de la represión" 
En la céntrica Plaza de Sant Jaume de Barcelona, frente a las sedes de la 
Generalitat de Cataluña y del ayuntamiento, se escuchó la voz de los cuatro 
turistas catalanes detenidos el pasado 5 de agosto en Oaxaca, antes de ser 
liberados del Centro de Internamiento de Inmigrantes de la ciudad de 
México. "Hemos vivido en carne propia tan sólo el portal del horror 
experimentado por todas aquellas personas reprimidas y torturadas", 
expresaron mediante una misiva que también se leyó públicamente en la 



ciudad de Lleida. Ante la magnitud de los acontecimientos, el vicepresidente 
de la Generalitat, Josep Luis Carod Rovira, la máxima autoridad en 
funciones de la región, se había comprometido personalmente a seguir el 
caso y a presionar al Ministerio de Asuntos Exteriores español para lograr la 
pronta liberación de los detenidos. 
"Basta de represión en Oaxaca" y "exigimos la liberación de los cuatro 
catalanes detenidos en México" fueron las dos consignas que se corearon en 
dos concentraciones de protesta en Cataluña. 
Nota completa en: 
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/14/index.php?section=politica&artic
le=007n2pol  
Impugna la PGR amparo para acercar a los hermanos Sosa a penal 
en Oaxaca 
En el último día que tenía para hacerlo, la Procuraduría General de la 
República (PGR) impugnó la resolución de la jueza federal María de Lourdes 
Lozano Mendoza, quien determinó en julio pasado que los gobiernos federal 
y de Oaxaca no acreditaron la "alta peligrosidad" de los hermanos Flavio y 
Horacio Sosa Villavicencio, integrantes de la Asamblea Popular de los 
Pueblos de Oaxaca (APPO), y por ello les concedió un amparo para que sean 
cambiados del penal federal del Altiplano, en el estado de México, a otro en 
Oaxaca. 
La decisión final del Ministerio Público Federal (MPF) fue presentar un 
recurso de revisión ante un tribunal colegiado con sede en Toluca, lo que 
obligará a los hermanos a permanecer recluidos en el penal de máxima 
seguridad al menos un par de meses en lo que se resuelve en definitiva el 
juicio de garantías que ganaron en primera instancia. 
Nota completa en: 
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/14/index.php?section=politica&artic
le=008n1pol  
Para mayor información: 
Diez órdenes de aprehensión contra líderes de la APPO 
http://www.jornada.unam.mx/2007/08/14/index.php?section=politica&artic
le=008n2pol  

PPUUEEBBLLAA  

Reprime Policía a campesinos en Puebla 
Elementos de la Policía estatal Preventiva reprimieron este mediodía a 
campesinos de la comunidad Emilio Portes Gil, quienes bloqueaban de 
manera pacífica la carretea federal Puebla- Xalapa. 
Los habitantes del poblado exigieron dialogar con autoridades estatales, 
luego de que la empresa Triturados del Centro detonó explosivos para 
extraer material del cerro Las Derrumbadas, lo que dañó decenas de 
viviendas. 
Sin embargo, los uniformad os quitaron a los jornaleros con golpes, 
macanazos y arrojándoles gases lacrimógenos. 
Los habitantes de Emilio Portes Gil se defendieron con piedras, pero al final 
fueron replegados. 
Nota completa en: 
http://www.poblanerias.com/despliegue-noticia.php?-Reprime-Policia-a-
campesinos-en-Puebla-&id_noticia=3583  

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  

Niños de la calle cometen actos vandálicos, señala DIF 



Una de las principales causas de inseguridad en la capital potosina, deriva 
de los jóvenes que provienen de familias disfuncionales, o en su caso son 
“niños de la calle”, además se juntan en sectores conflictivos de la ciudad a 
cometer actos vandálicos, aseveró la jefa del DIF municipal, Irene Aguilar. 
La funcionaria municipal, aseveró que los jóvenes tienden a juntarse en las 
calles de las diferentes colonias de la ciudad, muchas de las veces porque 
provienen de familias disfuncionales o no encuentran otra opción para 
divertirse. 
Nota completa en: 
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/08/13/cd2.php  
Niños carecen de aulas para estudiar 
Incumple edil con entrega de recursos a escuelas 
El alcalde soletense, Juan Manuel Velázquez Galarza sigue sin cumplir con la 
entrega de recursos a las escuelas de la localidad. Homero Medina, el 
director de la primaria Jesús Silva Herzog, afirmó que 90 niños de esa 
institución a su cargo carecen de aulas y por ahora reciben instrucción en 
salones prefabricados. 
Pese a que el titular de la Oficialía Mayor, Pablo Martínez Urbina hizo 
mención de los recientes recursos entregados por la Secretaría de 
Educación al municipio de Soledad de Graciano Sánchez por el orden de 
cuatro millones de pesos. No les ha entregado a las instituciones apoyos en 
materia de infraestructura educativa.  
Nota completa en: 
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/08/14/pol10.php 

  

SSIINNAALLOOAA  

Garantizan entrega de los recursos atrasados 
En breve el Gobierno Municipal reanudará el apoyo mensual que se 
brindaba anteriormente a la Comisión Municipal de Derechos Humanos para 
sufragar los gastos operativos, aseguró Blas Ramón Rubio Lara.  
El Mandatario aseguró que desde hace días recibieron la solicitud de quien 
fungía como presidenta de dicho organismo, Margarita Samaniego 
Delgadillo, pero que se había ausentado y no había forma de hacerles llegar 
el recurso que fue retenido por unos meses.  
"Yo vi a Margarita pero sin saber de eso (retención), el recurso ya fue 
autorizado ayer o antier para que la Comisión cumpla con su función", 
expresó, "todo el apoyo para ellos, desconozco la cantidad pero lo que esté 
autorizado se le va a dar.  
Nota completa en: 
http://www.noroeste.com.mx/web/index.php  
Quedarían ciudadanos indefensos sin la CMDH  
De desaparecer la Comisión Municipal de los Derechos Humanos en 
Guasave, los ciudadanos quedarían indefensos ante las arbitrariedades del 
Gobierno, aseguraron guasavenses.  
La población se queja de ser presa fácil de las arbitrariedades cometidas por 
funcionarios de Gobierno y elementos policiacos, situación que no podrían 
evidenciar sin la ayuda de la Comisión Municipal de los Derechos Humanos.  
"El Gobierno es el peor pícaro y son los únicos (CMDH) que nos defienden, 
el Gobierno es el que comete toda clase de arbitrariedad", acusó Rubén 
Olivas González.  



Destacó que aunque nunca ha requerido de la ayuda de la Comisión de 
Derechos Humanos, siempre es un aliento saber que están ahí para 
atenderlo 
Nota completa en: 
http://www.noroeste.com.mx/web/index.php   
  

La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que 
los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 
http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  
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